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ООО "Управдом "Дубна"
Официальный сайт: 
http://ооо-управдом-дубна.рф 
upravdom_dubna@mail.ru
Режим работы:  
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00 
перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
215-07-75 – многоканальный  

219-47-71 – техники,  
отдел эксплуатации (правый берег)
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70

ООО "ЧЕРНАЯ РЕЧКА"
Официальный сайт:  
http://ооо-управдом-чернаяречка.рф 
upravdomchrdubna@mail.ru 
Режим работы: 
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00 
перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
212-15-35 – тел/факс  

215-07-75 – многоканальный  
219-47-71 – отдел эксплуатации
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70 

ООО ГЕУК "Дубна"
Официальный сайт: http://www.geuk.ru

info@geuk.ru, du3@geuk.ru
ПРАВЫЙ БЕРЕГ, центральный офис:  

тел. 215-07-75 – общий 
ЛЕВЫЙ БЕРЕГ, отдел эксплуатации: 

тел. 215-08-75 – общий, 212-56-07 – начальник 
Режим работы офисов:  

понедельник – пятница с 8.00 до 17.00  
перерыв – с 12.00 до 13.00

Единая аварийно-диспетчерская служба:  
212-77-97, 215-05-20, 8-916-467-46-70, 

8-967-044-43-18

ООО СО "Волжская"
Официальный сайт:  

http://со-квартал.рф 
ooosokvartal@mail.ru

Режим работы:  
понедельник – пятница с 8.00 до 17.00  

перерыв – с 12.00 до 13.00

Контактные телефоны:  
212-15-35 – тел/факс  

215-07-75 – многоканальный 
219-47-71 – отдел эксплуатации
Аварийно-диспетчерская служба:
212-77-97, 8-916-467-46-70  

- Прежде всего, ГЕУК сейчас – это 
стабильно работающая управляющая 
компания, которая имеет минимальное 
количество долгов перед энергетиками. 
Они, долги, конечно, разные. Что касается 
больших задолженностей, то у ГЕУК име-

ются соглашения по их реструктуризации, 
- отметил Д.И.Чихалов. 

- Хотелось бы конкретики по долгам 
перед ресурсоснабжающими организа-
циями. 

- Что касается АО "Энергия-Тензор", то у 
нас имеются так называемые разногласия 
по горячей воде. Эти суммы ни РСО, ни 
управляющая компания зачесть как долги 
не могут, потому что стоимость горячей 
воды УК и РСО считают по-разному. Зако-
нодательство позволяет применять разную 
методику подсчетов, поэтому и возникает 
разница. В суд с этим энергетики не идут… 

По остальным задолженностям: Госжи-
линспекция провела проверку задолжен-
ностей Городской единой управляющей 
компании перед "Энергией-Тензор". По 
результатам проверки и решения мирового 
судьи состава административного правона-
рушения не выявлено. АО "Энергия-Тензор" 
к ООО "ГЕУК "Дубна" претензий не имеет. 

- Какая ситуация с другими энерге-
тиками? 

- По ОГЭ ОИЯИ общая задолженность на 
сегодня 7 млн рублей, из них разногласия по 

горячей воде – 1 млн 719 тысяч. Остаток – 5 
млн 452 тысячи рублей. С учетом месячного 
платежа, примерно, в 3 миллиона рублей 
мы к началу отопительного сезона выйдем 
в плюс (задел на будущий отопительный 
сезон). У ОГЭ ОИЯИ к ГЕУК претензий нет.

По ПТО ГХ просроченная задолжен-
ность на сегодняшний день отсутствует, 
претензий к ГЕУК предприятие также не 
имеет. 

- Я так понимаю, что кроме этого 
существуют и старые долги?.. 

- На старые долги, которые были у ГЕ-
УКа за 2018 год перед "Энергия-Тензор", 
существует договор по их реструктуриза-
ции. Долги, начиная с 1 января 2019 года и 
по сей день – это текущие долги, которые 
мы планируем закрыть. Есть долги муни-
ципальных квартир.  

- Как управляющая компания борет-
ся с неплательщиками? 

- В прошлом году мы направили письма 
в градообразующие предприятия, чтобы 
их руководство помогло нам бороться 
с должниками, наиболее активно здесь 
проявило себя МКБ "Радуга" (руководи-
тель Владимир Николаевич Трусов), оно 
действительно поработало с должниками, 
и те платили. 

- В таком случае давайте поговорим 
о перспективах развития компании. 

- Сегодня сотрудники управляющей ком-
пании ведут большую работу с жителями 
по вопросу перехода домов на прямые 
договоры с энергетиками. Чтобы каждый 
занимался своим делом: УК – обслужива-

нием домов, а энергетики могли спокойно 
создавать свой ресурс и продавать его 
жителям напрямую.

Для примера: все дома в УК "Управдом 
"Дубна" и "Черная речка" перешли на прямые 
договоры, причем сделали это первыми в 
городе. Энергетики сначала, надо признать, 
сопротивлялись, а сейчас воспринимают это 
как данность. За то, что энергетики правиль-
но восприняли процесс, говорит факт, что 
они уже не пользуются своим правом брать 
трехмесячный мораторий для подготовки 
плацдарма для перехода на прямой договор 
с жителями (чтобы, к примеру, сотрудников 
новых нанять, оборудование купить). С 1 
января этого года занялись переводом домов 
ГЕУКа (более ста домов), гиперзадача – за-
вершить работу до следующего года. Кстати, 
никто в городе этим больше не занимается, 
- заметил Дмитрий Чихалов. 

(Окончание на с.3)

Не так страшны долги 
ГЕУКа, как их "малюют"…

Не ошибусь, если скажу, что тема долгов горожан перед 
энергетиками традиционно возникает для обсуждения ежегодно, 
особенно перед наступлением осени, до которой осталась всего 
пара дней. И эта осень тоже не стала исключением: больше 
всего обсуждаются долги ООО "Городской единой управляющей 
компании "Дубна" – ГЕУКа, насчитывающей сегодня 112 
домов старого жилищного фонда города. Чтобы мы владели 
информацией, как говорится, из первых рук, мы спросили о том, 
насколько критична ситуация, сколько же должны энергетикам 
жители домов, управляемых ГЕУКом, на самом деле, и каким 
образом эти долги погашаются, у заместителя генерального 
директора Городской единой управляющей компании Дмитрия 
Ивановича Чихалова. Дадим ему слово: 
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В фокусе

Цифра номера

Актуально

Наша газета продолжает информировать 
своих читателей о том, как развивается 
ситуация с аварийным домом №21  
на ул. Правды. Напомним, пятиэтажная 
"панелька" 1964 года рождения не столь 
давно постановлением главы города была 
признана аварийной и подлежащей сносу. 

О том, что происходит сейчас, о чем в настоящее 
время болит голова у собственников квартир разруша-
ющегося дома, мы попросили рассказать генерального 
директора управляющей компании ГЕУК "Дубна" (ава-
рийный дом находится под ее управлением) Антона 
Николаевича Ильина. 

12 августа, сказал он, по инициативе управляющей 
компании состоялась встреча жителей дома с пред-
ставителем городской администрации – начальником 
отдела по капитальному строительству администрации 
города Максимом Виноградовым. 

Проживающие в доме люди очень активно откликну-
лись на приглашение принять участие в собрании: во 
дворе дома собрались почти все жильцы пятиэтажки. 
В доме, кстати, 60 квартир, есть одно-, двух-, трех-
комнатные, нежилых помещений (магазинов, офисов, 
аптек и т.д.) "панелька" не имеет.

Заинтересованность жильцов понятна, вопросов на-
копилось много, главный, пожалуй, вынесен в заголовок 
статьи: "Дом под снос. Что взамен?"

Денежная компенсация  
или метраж

- Здесь внимание в первую очередь нужно обратить 
на то, что по желанию собственников квартир при сносе 
дома, когда будет происходить расселение, можно полу-
чить компенсацию в денежном эквиваленте за имеющиеся 
квадратные метры, или равноценную по площади квар-
тиру в предложенных к расселению домах. Это, по всей 
вероятности, будут новостройки, - комментирует Антон 
Николаевич.

Также на встрече говорилось о необходимости в бли-
жайшее время собрать пакет документов для того, чтобы 
администрация города смогла подать заявку на вступление 
в областную программу по расселению аварийного жилья. 
Программа рассчитана на 2019-2025 годы и, если вовремя 
успеть с заявкой, можно попасть в нее на будущий год. То 
есть, при хорошем раскладе, если все удачно сложится, 
то, возможно, в 2020 году этот дом начнут расселять.

- Но это при хорошем раскладе, который зависит от 
многих факторов, - засомневались мы.

- В первую очередь он зависит от администрации горо-
да и правительства Московской области, и конечно же от 
финансирования.

По программе расселения аварийного жилья, как я уже 
говорил, можно получить компенсацию в размере 60 тысяч 
рублей за один квадратный метр либо равноценные ква-
дратные метры в строящихся домах. В настоящее время 
администрация города ведет переговоры с застройщиками: 
компаниями "Бетиз и К", "Стройком", "Вея Строй" и группой 
компаний "ПИК" на предмет их готовности предоставить 
квадратные метры в своих строящихся домах собственни-
кам аварийного дома №21 на ул. Правды.

Программа сформирована таким образом, что те, кто 
выберет квадратные метры взамен утраченных, получит 
их столько, сколько имели, вне зависимости от количества 
собственников или проживающих в квартире.

Если кто-то захочет улучшить свои условия проживания, 
получить больше квадратных метров, то за них придется 
заплатить, - сказал генеральный директор Городской еди-
ной управляющей компании Антон Ильин.

- Скорее всего так и будет происходить в 100% случа-
ев…

- И еще, количество комнат в квартире не будет иметь 
значение. Сейчас, как правило, строят довольно простор-
ные квартиры. Если в аварийном доме на улице Правды 
есть двухкомнатные квартиры площадью 43-44 кв. метра,  
то их собственникам могут предложить однокомнатную с 
таким же метражом, - подытожил Антон Николаевич.

Резюмируя итог собрания, можно сказать, что жители,  
кроме полезной и нужной информации получили бланки 
для заявлений, в которых им необходимо отразить, и как 
можно скорее, какую компенсацию они хотят – в дензнаках 
или в квадратных метрах. 

По состоянию на 27 августа, как говорят жители ава-
рийного панельного дома, еще не все жильцы подали до-
кументы: дело в том, что собственники нескольких квартир 
не проживают в доме. Сейчас с ними налаживается связь, 
чтобы они определились со своим желанием. 

Вопрос   
с дренажом и ливневкой

Как отмечает А.Н.Ильин, проблема этих панельных до-
мов на ул. Правды в том, что они были построены более 
полувека назад, а срок их службы составляет порядка 
50 лет. Второй момент: дома на ул. Правды и не только 
панельные, старой застройки. В микрорайоне имеются 
большие проблемы с работоспособностью систем дре-
нажной и ливневой канализации.

Район на протяжении всего срока эксплуатации домов 
постоянно подтапливался. Например, на ул. Правды, 21 
эксперты из Тулы (ООО "Стройтехэксперт") определили, 
что проблемы с разрушением дома проявились из-за того, 
что здание постоянно подтапливалось талыми, ливневы-
ми и грунтовыми водами. Соответственно, это привело к 
разрушению несущих конструкций дома, неравномерной 
осадке, выкрашиванию швов плит перекрытий, провисанию 
плит перекрытий...

К сожалению, проблема не ограничивается одним 
домом, весь микрорайон старой постройки имеет посто-
янное подтопление. И дома, которые находятся в управ-
лении других управляющих компаний, тоже постоянно 
подтапливаются, идет их разрушение. Здесь вопрос на 
уровне управляющих компаний и даже на уровне города 
не решить. Проблему нужно решать на уровне области, 
необходимо разрабатывать проект по устройству систем 

водопонижения и водоотведения этого микрорайона и его 
реализовывать.

- А это реально?
- Вполне реально, просто стоит громадных денег, кото-

рых в городе конечно же нет. Вообще, если говорить шире, 
то проблема подтоплений не ограничивается указанным 
районом, это проблема большей части Дубны, так как город 
построен на болоте…

- От жителей здесь что-нибудь зависит?
- От жителей многое зависит. В домах, где жильцы про-

являют активность, где есть сплоченные советы домов, 
там, где есть взаимопонимание, вопросы будут решаться 
быстрее и продуктивнее, потому что в данном случае 
самое важное – это быстрота реакции на всех уровнях, 
начиная от жителей и управляющих компаний. Я их, кстати, 
не разделяю, потому что здесь можно идти только вместе.

Они должны быть единым целым, понимать друг друга 
с полуслова, как сейчас это происходит на Правды, 21. 
Чтобы не терять время. В данном случае время – это 
работающий против фактор, если его упустить, то можно 
продлить проживание в разрушающихся домах на неопре-
деленное время, а жильцы ведь подвергаются ежедневной 
опасности, проживая в подобном жилье, - уточнил Антон 
Николаевич. 

Проблему нельзя 
замалчивать

О структурной, системной проблеме не одного дома 
№21 на ул. Правды (он только первая ласточка), а есть еще 
вся улица Правды, панельные дома, которые не в лучшем 
состоянии, нужно говорить открыто, публично, выносить ее 
на обсуждение, признать, что она есть, ведь первый шаг 
к лечению болезни – это признание ее существования, 
считает Антон Ильин.

- Проблема системная и решать ее нужно всем сообща, 
здесь важно единение как жителей и управляющих ком-
паний, так и дальше по всем инстанциям: администрации 
города, правительства Московской области, возможно, и 
Федерации. Думаю, что расселение аварийного жилья и 
работы по водопонижению и водоотведению микрорайона 
должны финансироваться из разных уровней, - поделил-
ся своим мнением генеральный директор управляющей 
компании.

Беседовала Алёна Михалина

Деньги – на ремонт 
"семерки"
Постановление губернатора Московской 
области о выделении 172,6 млн рублей 
из резервного фонда на финансирование 
работ по аварийному дому №18  
на ул. Понтекорво, которого так долго 
ждали, вышло. Документ за № 462/25 
датируется 30 июля и называется  
"О предоставлении средств резервного 
фонда Правительства Московской области".

После того, как деньги поступят в городской бюджет, 
будет объявлен конкурс по выбору порядчика на про-
ведение работ по реконструкции дома.

Подготовка к зиме
"Вестник Управляющих компаний" продолжает отслеживать процесс подготовки  
к отопительному сезону в домах, управляемых УК "Управдом "Дубна", "Черная речка" и ГЕУК. 

Напомним, по правилам оценки готовности к отопительному периоду, утвержденным приказом Минэнерго от 12 марта 2013 
г. № 103, потребители тепловой энергии не позднее 15 сентября текущего года должны завершить необходимые предвари-
тельные работы перед наступлением очередного холодного сезона.

Во время подготовки дома к отопительному сезону испытываются, проверяются, ремонтируются и налаживаются все систе-
мы и устройства, задействованные в процессе бесперебойной подачи тепла в квартиры. Завершаются же все необходимые 
работы в жилых домах проверкой комиссии, в итоге оформляется паспорт готовности дома к работе в зимних условиях.

В настоящее время нашими управляющими компаниями наряду с промывкой и опрессовкой (гидравлическими испытаниями 
систем) также проводится периодическая поверка общедомовых приборов учета отопления, горячего и холодного водоснаб-
жения совместно с ИП "Крупский", оказывающим услуги по проведению поверочных мероприятий. 

Как отметил генеральный директор управляющих компаний Антон Ильин, с индивидуальным предпринимателем Анатолием 
Крупским компании сотрудничают не первый год, все работы он проводит в четком соответствии с заключенными договорами, 
всегда вовремя, не допуская срывов сроков, и качественно.
По состоянию на 27 августа 87 паспортов готовности многоквартирных домов  
к отопительному периоду из 112 (77, 7%) подписаны по УК ГЕУК, 42 из 48 (95,8%) по управляющей 
компании "Управдом "Дубна" и 9 из 10 (это 90%) по УК "Черная речка".

Дом под снос. Что взамен?
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Не так страшны долги ГЕУКа, как их "малюют"…
(Окончание. Начало на с.1)

- Насколько знаю, управляющая
компания ведет работу по открытию 
спецсчетов по сбору средств на капи-
тальный ремонт… 

- Это также на перспективу развития
компании. Видя, как туго идет работа Фон-
да капитального ремонта в нашем городе, 
мы призываем жителей открывать спецс-
чета, делать накопления и в будущем рас-
поряжаться своими деньгами, чтобы лифт 
поменять, крышу сделать, внутренние 
инженерные сети заменить. Однако здесь 
подходить надо индивидуально к каждому 
дому, считать выгодно или нет. 

- Туго ли продвигается работа по
избранию советов домов? 

- В этом отношении ведется огромная
работа, причем мы сами находим иници-
ативных людей, предлагаем им возгла-

вить совет. И если ранее в домах ГЕУКа 
работало 20 советов, то сейчас 37, за год 
добавилось 17 новых советов. 

- Как Вы относитесь к проведенному
в городе кадастрированию земельных 
участков под домами? 

- Еще один хомут на шее управляющей
компании. Дубна – единственный город в 
Подмосковье, где оно проведено. Считаю, 
что это было сделано с нарушениями и зна-
чительно отягощает нашу работу. Почему, 
например, мы должны отвечать за деревья, 
которые растут на нашей территории? У 
нас есть минимальный перечень работ и 
услуг, утвержденный министерством ЖКХ 
России, где нет ни слова про деревья и 
кустарники. У нас нет в штате лесников, 
которые могли бы проверять здоровье 
деревьев… Поэтому следующая ступень – 
это раскадастрирование придомовых тер-
риторий, - поделился Дмитрий Иванович. 

- Я так понимаю, что болевых точек 
на поприще работы в сфере ЖКХ масса. 
Перечислите главные из них?.. 

- Самая главная проблема на сегодняш-
ний день – низкие муниципальные тарифы 
на содержание и ремонт. К сожалению, та-
риф занижен максимально, не повышался 
в течение трех лет. Был максимально 39 
рублей за квадратный метр, сегодня по-
низился на 8 рублей, если вычесть из него 
мусор, то оплата нашей работы уменьши-
лась в среднем на 2 рубля. Поэтому было 
сложно, а стало еще сложнее участвовать 
в программах по ремонту подъездов, на-
пример, где требуются максимальные 
вложения сразу. А будут ли потом деньги, 
вопрос. 

Например, в 2018 году мы сделали 80 с 
лишним подъездов, но денег не получили. 
Глава города сослался на то, что у нас не 
хватает протоколов по выбору председате-

лей советов домов, однако в октябре 2017 
года я спрашивал лично у министра ЖКХ 
Московской области Евгения Хромушина, 
как быть, если работа по выбору предсе-
дателей советов идет не активно и у нас 
не будет хватать протоколов… Тот при всех 
ответил: "Делайте, сдавайте работу и день-
ги получите, несмотря на протоколы". Мы 
воодушевились, взяли деньги, вложились, 
в результате денег не получили. 

Конечно, нельзя забывать об аварийном 
жилищном фонде: каждый год у нас по-
является все больше домов, требующих 
особого внимания со стороны администра-
ции – это важнейшая проблема, с которой 
мы работаем, - подытожил заместитель 
генерального директора Городской 
единой управляющей компании Дмитрий 
Иванович Чихалов.

Алёна Михалина

Замена 
канализационных 
выпусков

"Варим", пилим, ремонтируем…
Казалось бы, летние заботы коммунальщиков повторяются год от года. Но каждый раз 
это разные жители, которые обращаются в управляющую компанию с различными 
просьбами: кому-то лавочку во дворе переставить, кому-то – ее отремонтировать,  
кому-то ограждение сварить, кому-то сухостой вырезать. Вот чем занимались работники 
управляющей компании в июле этого года на правом берегу. 

За работой… 

Установили ограждение во дворе дома №15  
на ул. Понтекорво

Во дворе на ул. Блохинцева, 11  
спилили сухие и аварийные деревья

В последнее время там настолько участились засоры 
канализации, что войти в некоторые подъезды, не закрыв 
основательно нос, было невозможно. Сопутствующий этому 
запах распространялся по всем этажам подъездов. 

Как прокомментировал главный инженер управляющей 
компании "Управдом "Дубна" Михаил Самохвалов, проис-
ходит деформация земли, трубы выпусков изламываются, 
происходят частые засоры канализации. 

- Поэтому мы совместно с советом дома приняли реше-
ние поменять два канализационных выпуска. Сейчас пока 
заменили выпуски в 3 и 4 подъезде. Еще будем менять в 
соседнем доме - №11А, тоже в двух подъездах, во 2 и 5-м, 
где выпуски находятся в таком же бедственном положении. 

Это, конечно, уже следствие, а причина того, что канали-
зационные выпуски выходят из строя, в обводнении, высо-
ком грунтостоянии воды. Чтобы избежать нежелательного 
воздействия агрессивной среды на трубы канализационных 
выпусков, в частности, нужно бороться с причиной. Напри-
мер, в этом районе города сделать водопонижение, может, 
проверить работу ливневой и дренажной канализации, - за-
ключил Михаил Васильевич. 

День за днемСпециалисты управляющей компании 
"Управдом "Дубна" на днях занимались 
заменой старых подгнивших труб 
канализационных выпусков в доме 
№11, корпус 3 на улице Энтузиастов 
(большой шестиподъездный дом). 

В 1 подъезде на пр. Боголюбова, 11 поменяли скамейку 
на новую, со спинкой

У дома №20 на ул. Понтекорво  
отремонтировали скамейку
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Если человек хочет 
продать свою 
квартиру, дом или 
дачу, не вставая 
с дивана, то с 13 
августа 2019 года 
совершить полностью 
дистанционную 
сделку у него уже  
не получится.

Вступил в силу закон, регулирующий 
порядок применения усиленной квали-
фицированной электронной подписи 
(ЭП) при проведении сделок с недвижи-
мостью. Новые правила устанавливают 
возможность проведения таких сделок 
только с письменного согласия вла-
дельца недвижимости.

Иными словами, как пояснил заме-
ститель главы Федеральной кадастро-
вой палаты Росреестра Павел Чащин, 
если человек считает возможным 
проведение сделок с находящейся у 
него в собственности недвижимостью в 
электронной форме с использованием 
ЭП, ему сначала нужно лично прийти 
в территориальное подразделение 
Росреестра и выразить свое согласие 
на проведение сделки в "традиционной" 

форме. То есть написать заявление о 
продаже недвижимости, причем — от 
руки. 

Тогда при проведении сделки в 
Единый государственный реестр недви-
жимости будет внесена специальная 
отметка. Без личного согласия доку-
менты о регистрации перехода права 
собственности, поданные в электрон-
ном виде и заверенные электронной 
подписью, будут возвращены без рас-
смотрения.

Напомним, что поправки в феде-
ральный закон о государственной реги-
страции недвижимости потребовались 
после распространения нового вида 
мошенничества с жильем.

Злоумышленники использовали 
возможность дистанционной подачи 
документов для регистрации перехода 
права собственности на объекты не-
движимости с помощью поддельных 

электронных подписей, созданных на 
имя их владельцев.

Сегодня в России работает около 
500 государственных и коммерческих 
удостоверяющих центров, аккредито-
ванных Минкомсвязью и создающих 
сертификаты ЭП. Федеральная када-
стровая палата считает, что необходимо 
усиливать контроль за деятельностью 
этих центров и устанавливать повы-
шенную ответственность за создание и 
выдачу сертификатов ЭП, которые мо-
гут быть использованы для получения 
государственных услуг в электронном 
виде.

Помимо этого, сейчас разрабаты-
ваются предложения по доработке 
дополнительных механизмов аутен-
тификации заявителей при получении 
электронных госуслуг. В частности, 
речь идет об идентификации граждан 
по лицу и голосу.
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Опрос

ВТОРСЫРЬЕ –  
на билеты в театр
В последний день лета в столице стартует 
необычная акция: в городских пунктах приема 
отходов москвичи смогут обменять бумагу, стекло, 
пластик и алюминий на билеты в театр или 
музеи. Акция получила название "Искусство ради 
экологии" и продлиться с 31 августа  
по 24 сентября.

В 10 городских пунктах приема отходов в эти дни будут при-
нимать бумагу, стекло, пластик и алюминий. Взамен бытовых 
отходов жители столицы получат билеты в театр, кинотеатр, 
музей или концертный зал. По словам заммэра Москвы по вопро-
сам ЖКХ и благоустройства, акция поможет москвичам развить 
бережное отношение к окружающему миру и повысить уровень 
экологической культуры, а также научит правильной сортировке 
бытовых отходов.

Изменились правила 
регистрации сделок 

Новые платежки 
за ЖКХ
По информации "Российской газеты", 
 в сентябре жители Подмосковья получат 
обновленные платежные квитанции  
за жилищно-коммунальные услуги. Новшество 
будет касаться графы "Обращение с твердыми 
коммунальными отходами" Как объяснил 
необходимость нововведений министр ЖКХ 
Московской области Евгений Хромушин, люди 
должны понимать, за что платят.

Формат платежного документа утвержден федеральным 
постановлением, поэтому в графах никаких изменений не 
будет. Но внизу платежного документа появится расшиф-
ровка того, как произведен расчет в каждом конкретном 
случае, исходя из тарифа, установленного для регионального 
оператора. 

Всего их, напомним, в Подмосковье работает семь и у 
каждого - свой тариф. У жителей возникали вопросы, почему 
тарифы разные и привязаны к квадратному метру. Расшиф-
ровка в платежке на эти вопросы ответит.

ОЦЕНКА –  
в средних границах
Жители двух сотен российских городов 
поучаствовали в опросе о качестве работы 
коммунальных служб. В тройку лидеров вошли Ейск, 
Тюмень и Нижневартовск.

Своим мнением относительно развития сферы ЖКХ поделились 
более 90 тысяч человек. В общем и целом, горожане считают ситу-
ацию хоть и удовлетворительной, но от идеала далекой.

В среднем по стране люди оценили работу коммунальщиков на 
5,3 балла из 10 возможных, что на 0,1 балла меньше, чем в 2018 
году. Ни в одном из городов жители не поставили оценку ниже 3 или 
выше 7 баллов, говорится в исследовании.

На первом месте - Ейск в Краснодарском крае. Здешние жители 
довольны работой служб ЖКХ: за год оценка выросла с 5,9 до 6,9 
балла. Тюмень поднялась с восьмого на второе место. Третье место 
у Нижневартовска с 6,7 балла.

В десятку попал Сургут, он на 8 месте. Москва заняла девятое 
место, а замыкает топ-10 Владимир.

Аутсайдеры рейтинга - два города в Ростовской области: Шахты и 
Каменск-Шахтинский (3,1 балла из 10). Не очень довольны работой 
коммунальщиков и жители Златоуста в Челябинской области: город 
занимает 194 строчку из 200 возможных.

Если посмотреть отдельно на результаты городов-миллионников, 
то Москва будет среди них лидером по качеству услуг ЖКХ - оценка 
6 баллов. Недалеко от столицы ушли уральские мегаполисы Екате-
ринбург и Челябинск: 5,9 и 5,3 баллов соответственно.

Кто и где должен делать 
поверку счетчиков? – 
такими вопросами задаются 
многие собственники жилья 
в многоквартирном доме.

Специалисты уточняют, что по-
верку необходимо проводить для 
определения достоверности пока-
заний прибора. Не прошедший сво-
евременную поверку электросчетчик 
автоматически признается непри-
годным к эксплуатации, а показания 
его считаются недействительными.

Проводить поверку могут только 
юридические лица или индивиду-
альные предприниматели, имею-
щие действующее свидетельство 
аккредитации в области обеспечения 
единства измерений, выданное 
Федеральной службой по аккреди-
тации. Если свидетельства нет или 
срок действия его истек, то поверка 
считается незаконной. 

Собственник может самостоя-
тельно выбрать компанию по повер-
ке или обратиться в управляющую 
организацию за рекомендацией, чьи-
ми услугами можно воспользоваться.

Уведомлять о сроке наступления 
обязательной поверки обязана энер-
госбытовая компания, а саму повер-
ку делают профильные учреждения, 
у которых есть соответствующие 
лицензии и сертификаты.

Провести поверку можно без сня-
тия прибора. Для этого потребуется 
вызвать специалиста Центра стан-
дартизации и метрологии на дом. 
Мастер при помощи специальной 
установки поверит прибор на месте, 
не снимая его, и, согласно полу-
ченным результатам, составит акт. 
Поверка счетчиков на дому обычно 
проводится без снятия приборов и 
пломб.

Процедура выполняется только 
в присутствии собственника. Спе-
циалист осматривает сам прибор, 

если есть нарушения, то он тут же 
их фиксирует.

Провести поверку электросчетчи-
ка возможно и в специализирован-
ной организации, но для нее прибор 
учета требуется снять, потом на него 
необходимо будет установить новую 
пломбу.

Чтобы выполнить поверку при-
бора учета вне дома, нужно заблаго-
временно обратиться в клиентский 
офис энегросбытовой компании для 
снятия пломбы, доставить счетчик в 
ближайший центр стандартизации, 
предварительно согласовав дату 
доставки, оплатить поверку, предо-
ставить акт поверки в абонентский 
территориальный пункт энергосбы-
товой компании (при несоответствии 
счетчика требуемым параметрам 
необходимо будет заменить прибор 
на новый), подать заявление на 
опломбировку, а также заявление 
на составление акта ввода прибора 
учета в эксплуатацию.

Причем, стоимость поверки счет-
чика электроэнергии может варьиро-
ваться в зависимости от выбранной 
организации и срочности проведения 
работ.
Кс т а т и ,  с р о к  п о ве р к и 
механических индукционных 
приборов учета с дисками 
— не реже 1 раза в 8 лет, 
а электронных счетчиков 
—  1  р а з  в  1 6  л е т ,  в 
зависимости от модели. 
Периодичность проведения 
поверки устанавливается 
изготовителем счетчика. 

ПОВЕРКА 
электросчетчиков
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212-77-97; 215-05-20; 8-916-467-46-70; 
мобильный 8-967-044-43-18 (круглосуточно) 

ТЕЛЕФОНЫ АВАРИЙНО-
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